

Viele FDJ-Gruppen der Lehrlinge übernahmen ein Jugendobjekt zur zusätzlichen Produktion von Konsumgütern, Ersatzteilen, Rationalisierungsmitteln oder Exportgütern, zur Erhöhung der Reparatur- und Dienstleistungen beziehungsweise zur Meisterrung von Wissenschaft und Technik. Damit erbringen die Lehrlinge nicht nur gewichtige ökonomische Ergebnisse, sondern prägen zugleich ihr Verantwortungsbewußtsein gegenüber den Planaufgaben aus. Ebenso trug dazu die stärkere Einbeziehung von Lehrlingen in Jugendbrigaden sowie in die MMM-Bewegung bei.

Die FDJ-Mitglieder unternahmen weitere Anstrengungen, um das Leben in den Lehrlingswohnheimen vielseitiger, interessanter und angenehmer zu gestalten. Seit Beginn der „Parteitagsinitiative der FDJ“ wurde an 30 weitere Wohnheime der Titel „Vorbildliches Lehrlingswohnheim“ verliehen.

### Die FDJ-Mitglieder an den Oberschulen lernen fleißig und diszipliniert

Gutes Lernen, vorbildliche Disziplin und aktive politische Arbeit sowie das Streben der Schüler nach guten Leistungen wird in den FDJ-Gruppen der Oberschulen gefördert und unterstützt. Das zeigte auch die am 21. Oktober 1980 anlässlich des 60. Jahrestages der Rede Lenins auf dem III. Komsomolkongreß durchgeführte zentrale propagandistische Veranstaltung „Was heißt es, im Leninschen Sinne zu lernen?“.

Größere Aufmerksamkeit widmen die Leitungen der FDJ dem polytechnischen und dem Wehrunterricht sowie der Einhaltung der Schulordnung und der Verschönerung der Schulen.

Mit ihrem Einsatz in der Produktion trugen nahezu 250 000 FDJler der Oberschulen in fast 1500 „Lagern für Erholung und Arbeit“ sowie in 16 000 „FDJ-Schülerbrigaden“ zur Stärkung der wirtschaftlichen Leistungskraft unseres Landes bei. Weitere 390 000 Freunde arbeiteten während der Sommerferien 1980 in Betrieben, Genossenschaften und Einrichtungen.

Ein Erfahrungsaustausch über die Verantwortung der jungen Pädagogen für die kommunistische Erziehung der Jugend im Februar 1981 widerspiegelte die große Rolle, die der Jugendverband seiner Arbeit unter den FDJ-Lehrern beimißt.

### Die FDJ-Studenten erfüllen ihren Auftrag der Arbeiterklasse mit hohen Studienleistungen

Mit der „Parteitagsinitiative der FDJ“ festigte sich der sozialistische Klassenstandpunkt der Studenten und jungen Wissenschaftler. Das Ringen um hohe Leistungen bei der